

Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique

Herausgeber: Société fribourgeoise d'éducation

Band: 72 (1943)

Heft: 3

Nachruf: Révérende Sœur Marie-Baptiste Schneider

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† Révérende Sœur Marie-Baptiste Schneider

Une semaine avant Noël, S^r Marie-Baptiste, institutrice à l'école inférieure de Léchelles, s'éteignait paisiblement dans sa 70^e année, après avoir donné aux pauvres, aux enfants, aux malades plus de quarante ans de sa vie. Elle s'en allait confiante vers Celui qui avait dit : « Tout ce que vous ferez au plus petit d'entre mes frères, c'est à moi que vous l'aurez fait. »

La révérende S^r Marie-Baptiste était originaire du canton d'Argovie. Entrée dans la congrégation des Sœurs de la Sainte-Croix, à Ingenbohl, elle y fit ses études normales et passa brillamment ses examens d'état. L'institut Saint-Joseph de la Gouglera fut son premier champ de dévouement. Lorsque la commune de Fribourg fonda sa première école pour les enfants arriérés de la ville, S^r Marie-Baptiste en eut la direction. Ecole mixte à tous les degrés, enseignement à donner dans les deux langues : quelle somme de savoir-faire et de dévouement ! Et cela pendant vingt-deux ans ! Deux inspecteurs scolaires encore en fonctions furent ses collègues et eurent l'occasion de s'édifier d'une telle abnégation.

En 1918, lorsqu'éclata la terrible grippe espagnole, le quartier de l'Auge eut l'occasion de connaître l'esprit de sacrifice de la bonne Sœur. Jour et nuit sur la brèche avec, au bras, son panier de ventouses, elle sauva la vie à plus d'un malade.

Après quelques années de supériorat à la *Theodosia* de Fribourg, on vit, en 1928, la bonne Sœur reprendre à Marly l'école élémentaire mixte qu'elle dirigea à l'entière satisfaction des autorités pendant sept ans. Léchelles la vit enfin se dévouer pendant six ans. De son contact avec les enfants arriérés de Fribourg, elle avait gardé une affection quasi maternelle pour les élèves peu doués.

Cette vie si bien remplie s'acheva par une mort édifiante. Une heure avant son trépas, S^r Marie-Baptiste voulut écrire à sa bonne maman de 91 ans. D'une main déjà glacée, elle lui traça son ultime adieu. Ses dernières minutes gardent le secret d'une vision si belle que la malade mourut dans un sourire.

Cette bienfaitrice de l'enfance et des pauvres repose maintenant en paix, à l'ombre du petit clocher et d'un calvaire qui, grâce à elle, ne manqua jamais de fleurs. Elle sera pour sa grande famille religieuse, pour ceux qui furent ses élèves, pour les paroisses où elle se dévoua et pour le prêtre qui l'assista avec tant de sollicitude, un ange protecteur.

